

produite par le sang rédempteur : " Justifiés par la foi, écrit " il, nous avons la paix auprès de Dieu par Notre-Seigneur " Jésus-Christ, par qui nous avons accès par la foi en la grâce " qui nous soutient, et en laquelle nous nous glorifions dans " l'espérance de la gloire des enfants de Dieu. Non seulement " nous nous glorifions dans l'espérance de la gloire, mais " nous nous glorifions même dans les tribulations : sachant " que les tribulations produisent la patience ; la patience rend " la vertu éprouvée, et cette vertu éprouvée donne toute espérance. Or l'espérance ne confond pas, lorsque la charité de " Dieu a été répandue en nos cœurs par l'Esprit-Saint qui " nous a été donné. Quoi, en effet ? Quand nous étions encore dans toutes nos faiblesses, alors même Jésus-Christ est " mort pour nous, pécheurs. C'est merveille si quelqu'un " meurt pour le juste ; car qui ose mourir même pour un " homme de bien ? Dieu nous témoigne donc toute sa charité, " puisque, tandis que nous étions encore pécheurs, Jésus-Christ est mort pour nous. Par suite, maintenant que nous " sommes justifiés dans son Sang, nous pouvons beaucoup " mieux compter d'être sauvés par lui et d'être mis à couvert " de la divine colère. Car si, étant ennemis, nous avons été " réconciliés avec Dieu par la mort de son Fils, à plus forte " raison, maintenant que nous sommes réconciliés, serons-nous " sauvés par la vie de Jésus " (Rom. V. 1, 10).

## V. LE SANG DE JÉSUS SANCTIFIE L'ÉGLISE

Le Sang de Jésus, qui justifie en particulier chaque âme docile, a la pleine vertu de sanctifier le genre humain tout entier, tous les peuples aussi bien qu'un seul peuple : " Jésus, dit saint Paul, a souffert au Calvaire pour sanctifier le peuple par son Sang " (Heb. 13, 12). En répandant son Sang, Jésus s'acquiert son Eglise, et la rend pure et sainte, cette Eglise en laquelle tous sont appelés, qui s'étend partout, qui doit durer jusqu'à la fin des siècles : *Quam acquisivit sanguine suo* (Act. 20, 28.) Cette acquisition de l'Eglise par le